

**Nachhaltige Wohnkonzepte, lebenswerte Quartiere-
Ehrenpreis für guten Wohnungsbau 2023**

Zustimmung zur Durchführung

Vorblatt Klimaschutzprüfung zur Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07496

Beschluss des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom 12.10.2022 (SB)

Die Klimaschutzprüfung¹ wurde durch den für die o.g. Sitzungsvorlage zuständigen Fachbereich durchgeführt.

¹ Hinweise und eine Hilfestellung zur Klimaschutzprüfung sind im Intranet unter <https://wilma.muenchen.de/workspaces/klimaschutzpruefung> verfügbar. Für Rückfragen steht Ihnen das Sachgebiet Energie, Klimaschutz, RKU-GBII-1 zur Verfügung.

Ist Klimarelevanz gegeben

NEIN

JA, positiv

Mit Beschluss der Vollversammlung vom 12.07.1967 wurde der Ehrenpreis für guten Wohnungsbau eingeführt und 1968 erstmals an bereits realisierte Wohnbauprojekte verliehen. Der Ehrenpreis würdigt beispielhaften, zeitgemäßen und zukunftsweisenden Wohnungsbau und honoriert gleichzeitig das Engagement motivierter Bauherr*innen, Architekt*innen und Landschaftsarchitekt*innen. Er soll 2023 zum vierzehnten Mal an maximal 12 Wohnbauprojekte vergeben werden. Zusätzlich soll 2023 im Rahmen des Ehrenpreises für guten Wohnungsbau ein „Sonderpreis für soziale Vermieter*innen“ erstmals verliehen werden.

Der vorliegende Beschluss weist aus folgenden Gründen eine positive Klimarelevanz auf:

- Die Beurteilungskriterien für die Vergabe der Preise beinhalten u.a. Nachhaltigkeitsaspekte, wie z.B. innovative Wohnformen, klimaneutrales Bauen, Ökologie, Energieeffizienz, kostensparendes Bauen, sparsamer Umgang mit Ressourcen.
- Durch die Prämierung von qualitätvollen Wohnungsbauvorhaben und die begleitenden öffentlichkeitswirksamen Veranstaltungen sollen Bauherr*innen, Architekt*innen, Landschaftsarchitekt*innen und Vermieter*innen sowie die Öffentlichkeit für qualitätvolle, zukunftsorientierte und besonders nachhaltige Wohnungsbauvorhaben sensibilisiert und zur Nachahmung motiviert werden.

JA, negativ

Falls eine Klimarelevanz gegeben ist: Sind durch das Vorhaben auch soziale Auswirkungen zu erwarten?

Förderung von Nachbarschaften, lebendigem Miteinander und Integration,

Einbindung des Referats für Klima- und Umweltschutz (RKU):

Das Ergebnis der Klimaschutzprüfung wurde dem RKU vorab zur Kenntnis zugeleitet.

Eine Stellungnahme des RKU liegt bei.

Im Rahmen der stadtweiten Abstimmung war das RKU eingebunden.